# Granada Hoy

www.granadahoy.com

Un anciano ha sido condenado a **9 años de prisión** y a 14 años de alejamiento por **violar** a su sobrina nieta menor de edad **P16** 

El investigador Javier Martín presenta los primeros datos aportados por el **Curiosity** sobre las condiciones de habitabilidad en Marte **P41** 

6-7 LA UNIVERSIDAD NO ESTÁ DE ACUERDO CON LA TASA DE REPOSICIÓN DE DOCENTES

# El rector planta cara al Ministerio por las plazas

**Firmeza** González Lodeiro afirma que si Hacienda impugna la convocatoria de la UGR, la defenderá en los tribunales **Profesorado** La UGR publicó una lista de titulares y catedráticos que supera el límite impuesto por el Gobierno



**29** CRISIS EN EL PARTIDO



## Rubalcaba se hace fuerte en el PSOE y dice que no se irá hasta 2016

 Soslaya las críticas y asegura que dialogará con los dirigentes que se lo pidan

14 CONFLICTO

## La asociación de vecinos irá a los tribunales por la multa del Zaidín Rock

 La consideran una decisión "arbitraria" por parte del Ayuntamiento

**28** CASO MERCASEVILLA

## El ex delegado de Empleo Antonio Rivas, culpable de extorsión

• El jurado también considera responsables a los ex directivos Fernando Mellet y Daniel Ponce



13 Y 24 LA CONVOCATORIA DE PARO GENERAL

## Todos los cargos de IU en la Junta, incluidos consejeros, harán huelga el 14-N

• El presidente de la CEA, Santiago Herrero, critica el apoyo explícito del Gobierno andaluz

# Granada



**EDUCACIÓN** La Universidad se opone a la tasa de reposición del 10%

# La UGR recurrirá si el Ministerio impugna la convocatoria de plazas

Francisco González Lodeiro indica que no tiene conocimiento de que finalmente se vayan a refutar las vacantes del profesores y catedráticos • De ser así, explica: "Nos veremos en los tribunales"

#### L. Mingorance / GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, declaró ayer que si el Ministerio de Hacienda y Administración termina por impugnar las plazas del profesorado no tendrá ningún inconveniente en defender su posición en los tribunales. Según el rector, esta convocatoria de plazas se hizo antes de la publicación del decreto que establecía un límite de la tasa de reposición del 10%, con lo que a su juicio todo se encuentra en regla.

El pasado 13 de agosto, la Universidad de Granada publicó en el BOE una resolución con los nombres de los profesores titulares y catedráticos superando con creces el límite impuesto que prohibía ampliar la plantilla en más del 10%. En concreto la UGR superó este límite a lo largo de 2012 en un 1,163%, pues la Universidad de Granada sacó 93 plazas más de lo establecido por el



#### PLAZAS

Son las que el Ministerio de Hacienda considera que sobran para cumplir con la tasa de reposición exigida

Ministerio de Hacienda.

En concreto, las plazas que siembran el conflicto son 59, una referente a la resolución del pasado 24 de abril de 2012, conjunta con el Servicio Andaluz de Salud, y otras 58 convocadas el pasado 3 de mayo de 2012, con las que la Universidad habría aumentado su plantilla en los últimos meses en 30 catedráticos y 71 profesores titulares (101 en total), en 2012.

El pasado 23 de octubre fuentes del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas informaron de que el Gobierno había cumplido con su amenza y había pedido a la Abogacía del Estado que impugne las plazas de la UGR junto con las de otras 14 universidades españolas.

Lodeiro explicó ayer en las Jornadas de Recepción de Estudiantes que la Universidad de Granada no ha recibido hasta la fecha notificación alguna por parte del Gobierno central en este sentido y adelantó que, de recibirla, no tendrá ningún



Francisco González Lodeiro durante su visita a las Jornadas de Recepción de estudiantes.

PEPE VILLOSLADA

# Las becas Erasmus "no tienen visos de que vayan a desaparecer"

En los últimos meses las becas Erasmus están quitando a más de uno el sueño. Entre los rumores que atañen a su presupuesto, y los que refieren a su continuidad o no, ayer, la vicerrectora de la Universidad de Granada, Rosa María Fernández declaró que, de momento, están garatinzadas, pues el programa "no tiene visos de que vaya a desaparecer". Lo que sí podría ocurrir "es que se produzcan recortes en cuanto al montante económico pero no parece que la Unión Europea vaya a hacer desaparecer un programa que tanto éxito v tan buenos resultados ha tenido a nivel de integración". Por otra parte, la vicerrectora explicó que este año la Univerisdad de Granada ha aumentado la cuantía del programa de becas propias. En este sentido relató que "es un programa subsidiario de las becas ministeriales para dar cabida a los estudiantes que con las nuevas exigencias se quedan sin beca". Algo que alcanza incluso a estudiantes que acceden este año por primera vez a la Universidad que no superan en la Fase General de la Selectividad el 5,5% y que "no pueden optar a las becas ministeriales y sin embargo el plan propio de becas los acoge".



Rosa María Fernández.

inconveniente en defender la convocatoria de estas 59 vacantes en los tribunales. De hecho, y según remarcó, estas plazas fueron convocadas con anterioridad a la publicación del decreto, lo que dice, utilizará en su defensa en caso de llegar a los tribunales, aunque "no voy a dar pistas al contrario".

No obstante, Lodeiro recalcó que, por el momento, nadie se ha puesto en contacto con ellos, ni ha llegado ninguna notificación al respecto, sino que quienes comentan este hecho son "algunas personas del Ministerio de Educación que no tienen competencia", en la materia. Y, si se recurren, "iremos al contencioso administrativo y nos veremos en los tribunales", a lo que añadió: "No me rebelo, sencillamente hago uso de mis derechos, como ciudadano, y como rector de recurrir las decisiones del Gobierno".

La Universidad de Granada no es la única que ha seguido adelante con la convocatoria de plazas. Otras catorce habrían hecho lo mismo, motivo por el cual el pasado nueve de julio, el Ministerio de Hacienda y Administración Pública envió a los organismos involucrados una diligencia preliminar en la que les advertía de que en caso de no hacer nada al respecto en el plazo de un mes, el órgano directivo solicitaría a la Abogacía del Estado la interposición del correspondiente recurso ante la jurisdicción contencioso-administrativa. Algo que tal y como explicó Lodeiro, de momento desconoce que haya pasado.

Por otra parte, según informó Efe la Conferencia de Rectores (CRUE), denunció que los límites de reposición de funcionarios de las universidades públicas son "tapones", que se están poniendo al sistema de acreditación para el acceso a la condición de catedrático y profesor titular. La presidenta de la CRUE, Adelaida de la Calle, rectora de la Universidad de Málaga manifestó su preocupación ante la posibilidad de que se recurran en los tribunales estas plazas, pues la CRUE "defiende los concursos siempre que no supongan incrementar el número de efectivos anterior (aunque superen ese 10%), siempre que no aumente la masa salarial. Asimismo, de la Calle indicó que "no estaba claro", el límite de la convocatoria de plazas del Decreto Lev de medidas de control de déficit del 30 de diciembre".

#### **POLÉMICA**

El PSOE culpa al PP de dividir el barrio de La Chana con el AVE después de conocer que finalmente no será soterrado



#### **EMPRESAS**

Los empresarios critican en una reunión el "apoyo encubierto" de la Junta de Andalucía a la huelga general









1. Los tunos dedicaron unas canciones a Francisco González Lodeiro a su paso por el stand. 2. El rector de la Universidad posó en el expositor de los alumnos de Bellas Artes como el Caballero de la mano en el pecho de El Greco. 3. En la calle le esperaban trabajadores de la UGR protestando contra los recortes bajo el paraguas, pues fue un día marcado por la lluvia. 4. Momento en que los miembros de la asociación Colegas se acercan hasta Francisco González Lodeiro para manifestar su rechazo ante los seminarios de Henry

# Jornadas de recepción y peticiones

Un grupo de trabajadores de la UGR reciben al rector con protestas contra los recortes • Colegas pide la incorporación de otras voces al Seminario de Henry Newman, según ellos de contenido homófobo

#### L. M. / GRANADA

La Universidad de Granada inauguró ayer las Jornadas de Recepción de Estudiantes en un ambiente cargado de sensaciones. En el interior de las cuatro carpas instaladas en los Paseíllos Universitarios cientos de estudiantes se acercaron por los diferentes stands de las facultades y asociaciones granadinas para recabar información, y pillar algún boli o agenda. El rector de la Universidad, Francisco González Lodeiro, junto con la vicerrectora, Rosa María Fernández, también visitaron ayer todas las carpas.

Francisco González Lodeiro

transitó a lo largo de las instalaciones saludando a los diferentes voluntarios que promocionaban asociaciones, organismos o facultades. A lo largo de su trayecto no eran pocos los que querían manifestarle algo o simplemente saludarle. Así, mientras la tuna de Apareiadores ataviados le dedicaban cánticos, un grupo de personas integradas en la Plataforma por la Universidad Pública y de Calidad le dedicó frases de protesta, pues le reclamaron a viva voz que se ponga fin a los recortes. Lodeiro también habló con los miembros de la asociación Colegas, en defensa de los derechos de gays y lesbianas. El coordinador provincial de la asociación Rafael Varón, le solicitó la desaparición del Seminario de Estudios Jonh Henri Newman, que según declaró tiene claros tintes homófobos. Asimismo, este colectivo pidió al rector que se incluyan ponentes más acordes con sus ideales al debate para que se aporten diferentes opiniones. Por su parte, el rector de la Universidad granadina escuchó la peti-

#### **RECLAMACIONES**

Diferentes colectivos pidieron aprovecharon el evento para sugerir al rector ciertos cambios

ción y les dijo que por él no había

Los estudiantes que asistieron a estas jornadas, que también se pueden visitar hoy, se mostraron muy contentos con el desarrollo de las mismas. Laura Pleguezuelos, que estudia cuarto curso de Traducción e Interpretación, relató que era el segundo año que asistía, pues "la verdad es que te enteras de muchas cosas y además te dan regalos". Para ella, la información más relevante era la referente a idiomas, pero también la promoción de acciones solidarias. Antonio Prados, que estudia segundo de Grado en Estudios Ingleses, también relató que estaba encantado con las jornadas:

"Dan muchas cosas como agendas y material que nos puede servir. Además es una buena oportunidad de informarte de cosas", como de "la celebración de la Universiada", algo que este joven desconocía, pese a las recientes polémicas.

Francisco Sin, que trabaja en el vicerrectorado de la UGR gracias a una beca relató que este era el tercer año que participaba en la organización. Sin, que se encontraba repartiendo agendas declaró que los estudiantes recogen con agrado los regalos que les entregan, aunque hay que "reconocer que la crisis también se ha notado, pues el año pasado dábamos bolsas con más cosillas".

#### Vivir en Granada



LO MÁS DESTACADO

#### La exposición 'Música y Acción' en el Centro Guerrero

El Centro José Guerrero muestra la exposición Música y Acción, en la que se muestra e interpreta la música a través de un recorrido desde finales del siglo XIX hasta los años 70 y pretende establecer un ámbito de reflexión en torno al acto creativo surgido de la incorporación de la acción sonora como medio de expresión.





#### La Universidad organiza la 'First International Week'

La Universidad de Granada celebra, hoy, la First International Week, con motivo del 25 aniversario del programa Erasmus. El objetivo de esta Semana Internacional es incrementar la movilidad de los estudiantes de la UGR y da visibilidad a las casi 800 universidades con las que la UGR mantiene acuerdo de intercambio de estudiantes.

# El día por delante

iueves

Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

#### Convocatorias

GRANADA

#### 'La pincelada única'

El pinto Paco Montañés expone en la Sala Ático bajo un solo título, La pincelada única, dos proyectos realizados en Asia. El primero de ellos es El libro de Japón (2008), un libro plisado con 25 retratos realizados con tinta sobre papel de arroz. Esta técnica impide la corrección en la pintura una vez ejecutada la pincelada y exige en esencia rapidez y precisión. El segundo es la serie de porcelanas JDZ, realizadas en 2010 en la ciudad china de Jingdezhen, lugar de nacimiento de este arte. Al igual que ocurre con la tinta sobre papel de arroz, cada mancha de azul cobalto sobre la porcelana es única y no puede ser corregida.

Palacio de los Condes de Gabia. Placeta de los Girones 1. Hasta el 25 noviembre.

#### 'Títeres. 30 años de Etcétera'

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

Parque de las Ciencias.

#### **Bronces califales**

El Museo de la Alhambra alberga la exposición Bronces Califales. Una reunión de series conservadas por el Museo Arqueológico de Granada y procedentes de la Fundación Carlos Ballesta. Se trata de una buena oportunidad para comparar variantes decorativas sobre piezas de un mismo uso como patas de apoyo, arquetas o braseros. La exposición se podrá visitar de miércoles a sábado de 8:30 a 20:00 horas así como los domingos y martes únicamente en horario de mañana, de 8:30 a 14:30

horas. Hasta el 18 de noviembre. Museo de la Alhambra. Palacio de Carlos V.

#### Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispano musulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09:00 a 14:00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea. Palacio de Carlos V.

#### Club de lectura

El Club de la lectura de la Universidad de Granada abre el plazo para inscribirse a partir de hoy de 09:00 a 14:00 horas de lunes a viernes. Con una duración de 12 horas, una sesión mensual de hora y media, los viernes por la tarde, de noviembre a junio, y 25 plazas busca fomentar las relaciones humanas y culturales a través de la lectura compartida de una serie de obras literarias programadas.

Palacio de la Madraza.

#### 'Doblas nazaries'

El Museo de Bellas Artes se exhibe la muestra Doblas nazaríes, una exposición de las monedas recientemente encontradas por el Patronato del monumento. Se trata de una serie de doblas pertenecientes al siglo XIV, época del sultanato de Yusuf I. Visitas de miércoles a sábados de 8:30 a 20:00 horas, domingos y martes por la mañana.

'Emporio celestial de

Museo de la Alhambra. Palacio de Carlos V

### conocimientos benévolos'

Dieciocho jóvenes artistas de la provincia, alumnos de último curso de Bellas Artes, exponen sus primeras obras. La novedad de esta edición es que a pesar de la ausencia de un hilo conductor, las obras pueden dividirse temáticamente

#### ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@grupojoly.com



### Burritos de pollo gratinados

Para cuatro personas:

8 tortillas de maíz = 300 grs de pechuga de pollo de corral • queso Cheddar y Emmental rallados • una taza de salsa de tomate casera • 2 cebolletas ■ un diente de ajo ■ un manojo de culantro fresco ■ unos daditos de chile jalapeño • una pizca de pimentón = una lima = sal y pimienta negra molida = aceite de oliva

- Una vez limpia la pechuga de pollo de grasa, enjuagamos y secamos bien, salpimentar ligeramente, frotar con el diente de ajo y el chile jalapeño muy picados, el pimentón y una pizca de ralladura de piel de lima, frotar y dejamos reposar un rato para que la carne tome el sabor.
- En una sartén con unas gotas de aceite de oliva, rehogamos a fuego muy suave las cebolletas cortadas en tiras finas. Vamos moviendo para que vayan pochando y se ablanden sin dorarse.

- A continuación, asar a fuego fuerte la pechuga por ambas caras, hasta que quede muy dorada. Agregar un chorrito de zumo de lima y desglasar la sartén.
- Luego sacamos la pechuga a un plato, cortar en lonchas finas y la reservamos. Aunque haya quedado cruda por dentro, se acabará de hacer en el horno.
- Sobre cada una de las tortillas de maíz repartimos unas cucharadas de sofrito de cebolletas, una cucharadita de salsa de tomate y unas hojas de culantro pica-
- Con cuidado de que no se salga el relleno, enrollar las tortillas y se colocan sobre una bandeja forrada con papel sufurizado. Repartir por encima algo más de salsa de tomate, algo más de culantro picado y espolvorear con queso rallado.
- Hornear quince minutos a 180 grados y gratinar antes de sacar a la mesa.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

#### LA RECOMENDACIÓN

Cita

# Josele de la Rosa presenta el disco 'Graná

El pub Liberia, ubicado en calle Duquesa, acoge, como cada jueves, sus tradicionales veladas flamencas. Esta noche es el turno de la presentación del disco Graná de Josele de la Rosa a la guitarra, Iván Centenillo al cante y María Bertos a las palmas y jaleos. El evento da comienzo a partir de las 22 horas y el precio de la entrada es de 5 euros, incluyendo una consumición. Se trata de la presentación del primer disco en solitario de este joven gui-



Josele de la Rosa presenta su primer disco en solitario.

#### Granada Hoy ● JUEVES 25 DE OCTUBRE DE 2012

MÚSICA

#### LOS WHITE HILLS LLEGAN AL PLANTA

La banda de Brooklyn ofrece su tercer concierto en España esta noche en la sala granadina **42** 



### 'LORCA SIN ESPINAS', EL MÁS CERCANO

El ciclo del poeta y Fuente Vaqueros cumple este fin de semana su novena edición **44** 



CIENCIA Misiones de astrobiología

B. Rico/ GRANADA

El instrumento español REMS que se encuentra a bordo del vehículo robotizado Curiosity de la NASA, el cual aterrizó en Marte el pasado 6 de agosto, permitirá medir por primera vez la radiación ultravioleta que llega a la superficie del planeta Rojo, lo que contribuirá a determinar su habitabilidad.

El REMS transmite datos diariamente sobre el clima del planeta Rojo que son analizados por los expertos para sacar conclusiones científicas y decidir los siguientes recorridos y rastreos a realizar por parte del vehículo robotizado, el cual mide unos dos metros de largo y cuenta con un mástil donde se ha integrado una cámara para hacer fotografías a largas distancias.

El experto del Centro de Astrobiología e investigador principal del proyecto del Plan Nacional del Espacio para las operaciones y explotación científica de REMS, Javier Martín Torres, explicó estas y otras cuestiones con motivo de la conferencia que impartió ayer en el Instituto Andaluz de Ciencias de la Tierra, en Armilla, en la que además de charlar sobre el proyecto mostró las últimas imágenes del planeta rojo.

Entre otras cosas, detalló que, si bien el Curiosity es un robot estadounidense enviado al espacio en una misión norteamericana, de los 10 instrumentos de medición con los que está dotado el aparato, cuatro son de otra nacionalidad. En concreto, los países que aportan instrumental en este proyecto son Canada, Francia, Rusia y España. "A veces hay incompatibilidades en las necesidades que cada uno tenemos de mediciones y nos tenemos que coordinar", señaló el investigador.

También comentó a los jóve-



# El misterio de la vida en **Marte**

El científico Javier Martín, principal investigador español en la misión norteamericana del Curiosity, adelanta algunas de las conclusiones sobre condiciones de habitabilidad del planeta rojo

nes que se dieron cita en el centro del CSIC como se organizan los dos turnos de científicos que se encargan de programar la toma de medidas del robot: "Cada día se tardan 16 horas en estudiar las variables que ha enviado decidir que nuevos datos se van a solicitar, por lo que tenemos que dividirnos en grupos de tra-

bajo de 8 horas". "Es importante conocer también la parte humana de la experiencia de trabajar en una misión espacial", añadió.

En resumen, el objetivo de esta ambiciosa misión es estudiar el potencial de habitabilidad de Marte. O lo que es lo mismo, de esa misma cuestión que ha rellenado páginas y páginas de la li-

teratura científica y de la de ciencia ficción: si han existido o pueden existir en un futuro condiciones para la vida en este pla-

Como explicó ayer Martín, la estación medioambiental que España aporta al Curiosity permite recoger muestras para medir la presión atmosférica, la temperatura del suelo y el aire, así como la humedad, la velocidad y dirección del viento y la radiación ultravioleta que llega a la superficie de Marte.

Aunque es la primera vez que se lleva a cabo el análisis de esta última variable, Martín precisó que según los datos que disponen en estos 75 días de operaciones, en Marte casi no existe capa de ozono, por lo que "prácticamente toda la radiación llega a la superficie". Sin embargo, se-

#### **CRUCIAL PARA LA VIDA**

El proyecto mide por primera vez la radiación ultravioleta que llega a la superficie de Marte

rá la medida exacta de esta variable la que finalmente determine la habitabilidad que existe en este planeta.

El investigador matizó no obstante que la misión se encuentra ahora en la fase de comisionado y que además los datos que se han recogido todavía no se pueden hacer públicos.

Esa fase de comisionado se prolongará hasta noviembre y en la que se está comprobando el buen funcionamiento de todos los instrumentos que integran el vehículo robotizado Curiosity tras haber traspasado la atmósfera y haber experimentado drásticos cambios de temperatura hasta su llegada a Marte. "El viaje hasta Marte dura más de 9 meses y es complicado. Puede que los instrumentos ahora no funcionen igual", explica el investigador.

Cuando termine esta fase, el principal investigador del Instituto de Astrobiología en este proyecto prevé que la recogida y evaluación de datos se intensifique una vez superada esta etapa de auditoría.



**1 y 2.** El experto del Centro de Astrobiología, Javier Martín, es el investigador Plan Nacional del Espacio para las operaciones y explotación científica de REMS. Martín participó ayer en el acto divulgativo organizado por el Instituto Andaluz de Ciencias de la Tierra. Durante la ponencia pudieron verse las últimas imágenes captadas por el Curiosity. 3. El público que se dio cita en Armilla siguió muy atento las explicaciones.

